





08 JUL 2020

Página:

19

Sección:

Cartero

Fecha:

# DESBALANCE

19/cartero



Alejandro Díaz de León

## Hacienda: ¿tercer ataque?

Nos dicen que ante la serie de ataques que inició el lunes contra el portal de la Condusef y ayer sobre el sitio web del Banco de México (Banxico), de **Alejandro Díaz de León**, en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) están alerta, pues entre las amenazas se incluye a la dependencia a cargo de **Arturo Herrera** como la tercera que será hackeada. Nos cuentan que el intento de degradación de servicio, como lo llamó Banxico, no causó gran daño. Incluso, los analistas ni cuenta se habían dado por estar al pendiente de la salida a Washington del presidente **Andrés Ma-**

**nel López Obrador**, con todo y cubrebocas, para reunirse con **Donald Trump**. En los reportes de mercados, ninguno consignó la interrupción que impidió acceder a información del banco central casi al cierre del mercado cambiario.



Daniel Hajj

## Telcel, con más espectro

Nos comentan que la pandemia por Covid-19 no detuvo la estrategia de negocio de Telcel, de **Daniel Hajj**, que se hizo de más espectro radioeléctrico, recurso clave para ofrecer servicios de telefonía e internet móviles. La semana pasada, Axtel, empresa de Grupo Alfa, cedió nueve títulos de concesión a favor de Telcel para que pueda usar, aprovechar y explotar las bandas de frecuencias 3500 a 3550 MHz en las nueve regiones celulares del país. Con este espectro se puede ofrecer el servicio de acceso inalámbrico fijo, y nos reportan que el Instituto Federal de Telecomunicaciones ya

autorizó la transacción. Estas frecuencias representaban una utilidad neta por debajo de 1% de los ingresos anuales de Axtel, que a su vez enfoca sus esfuerzos en el sector empresarial y se aleja del negocio residencial.

## De shopping, pero rapidito

¿Se imagina ir de compras, pero no poder probarse la ropa que le gusta y hacer el *shopping* con reloj en mano? Así se determinaron las reglas de la nueva normalidad para las tiendas departamentales y los centros comerciales de la Ciudad de México (CDMX), que gobierna **Claudia Sheinbaum**. En esta reapertura ya no se podrán oler los perfumes y tampoco habrá muestras de prueba para maquillajes, labiales y otros cosméticos. Nos dicen que llama la atención que los probadores para ropa estarán cerrados. Además, sólo podrá ingresar una persona por familia, con el cubrebocas obligatorio, y se podrá permanecer por 40 minutos como máximo, con una capacidad de 30% en el estacionamiento. Las tiendas y centros comerciales, por su parte, tendrán que enviar un informe diario al gobierno sobre el aforo registrado.



OPINIÓN

CENTRO DE BARRIO

ROBERTO REMES

## De la A a la Z

Desde que inició esta administración gubernamental en la Ciudad de México hemos visto una tendencia a que se establezca algún mecanismo de orden. Con la crisis de la gasolina, a principios de 2019, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, propuso cargar según la terminación de la placa. Ahora, con la reapertura del Centro Histórico, vemos que las "calles flexibles" han sido ordenadas de tal forma que locales con número impar abren un día, y pares al día siguiente.

La cereza del pastel, por supuesto ridícula y jocosa, fue el anuncio de que recomendaban a la población acudir al centro según la letra de su apellido. Y digo ridícula no sólo por las bromas que ha propiciado sino también porque al establecer esta clasificación, de la A a la L y de la M a la Z, en realidad lo que la Jefa de Gobierno está haciendo es convocar a la población a visitar el Centro Histórico.

La decisión de ir es aleatoria, más eficiente que una asignación artificial, pero suele tener un sesgo los días de quincena, esa saturación es la que más habría que evitar.

¿Pero por qué dividir a la población? ¿Por qué intentar establecer un principio de orden? En realidad esto obedece siempre a bienes escasos. En este caso el bien escaso es la sana distancia, el

**¿Cuál creo que sería la solución?**  
Dosificar la entrada de vehículos tendría que ser la estrategia complementaria en este proyecto

espacio público. Cuando la escasez de gasolina, naturalmente el bien escaso era el combustible, el precio habría sido una opción polémica de racionamiento. Pero el Hoy No Circula también es respuesta a la escasez, en este caso de oxígeno, o las filas para el examen de las preparatorias, o la gestión de algún trámite.

Si se saturan las calles, como parece estar ocurriendo desde el inicio de la reapertura, habrá que tomar alguna medida, sin caer en el "buen intento" de proponer días distintos según la inicial del apellido.

¿Podríamos generar la apertura del centro de manera temática y en forma coordinada con los comerciantes? ¿Podríamos generar ferias temáticas en los estadios para que no toda la gente se concentre en el centro? la maravilla del Centro Histórico es que lo que no encuentras no existe, pero muchos bienes deberían estar presentes en lugares menos saturados del resto de la ciudad. Qué maravilla que en República del Salvador haya papelerías, en Donceles librerías y en Isabela Católica sastrerías y casimires. Sin embargo, hoy esto es complicado: necesitamos generar otros espacios en la ciudad en los que haya una gran oferta como en el centro. Esto puede ser una buena intención en el mediano plazo, no hoy, cuando debemos evitar la saturación.

¿Cuál creo que sería la solución? Si bien es cierto que con las peatonalizaciones la gente está ganando mucho espacio público, dosificar la entrada de vehículos tendría que ser la estrategia complementaria. No es a las personas a las que hay que restringir el acceso, por la inicial de su apellido, sino a los coches, cualquiera que sea el mecanismo. Eso dosificará la entrada de personas al centro e iría preparando acciones de mayor alcance, post Covid: crear una Zona baja en emisiones, de la que hablaremos en otra ocasión.



### Capital político

Adrián Rueda  
jadrian02@yahoo.es

## Lo peorcito va a Morena

• La necesidad de los morenos por ganar las elecciones hizo que en 2018 abrieran sus puertas a toda la basura que desechaban los demás partidos.

Lo peorcito del PRI se fue a Morena; lo peorcito del PAN se fue a Morena; lo peorcito del PRD se fue a Morena y los que votaron por Morena siguen pensando que votaron por un cambio... ¡ilusos!

Prueba de ello es que ya se cumplieron dos años desde que arrollaron en las elecciones y es hora en que los morenos no se pueden poner de acuerdo ni siquiera para elegir a quienes serán sus nuevos dirigentes.

En los dos últimos años los dirigentes pejististas se la han pasado en tribunales acusándose entre ellos mismos de rateros, transas, mapaches y otras lindezas, las cuales antes sólo se oían cuando la oposición acusaba al PRI de tramposo.

La necesidad de los morenos por ganar las elecciones hizo que en 2018 abrieran sus puertas a toda la basura que desechaban los demás partidos y que eran purificados al ingresar al pejismo, pensando que de ahí en adelante se portarían bien.

**Claudia Sheinbaum** les advirtió que no toleraría que formaran tribus al interior de la bancada.

Si bien era gente con mala fama, tenían cierto arrastre en los territorios y venían con dinero... mucho dinero para sostener una estrategia electoral basada en la movilización y la compra del voto.

Lo importante era ganar a como diera lugar, y ya después



Conozca más artículos de este autor.

se les podría meter al orden.

Nada más falso, ninguno de los priistas, panistas y perredistas que fueron acogidos olvidaron su ADN: son gente que sólo trabaja para sus intereses y quienes no les importan los demás.

Apenas se vieron vencedores y la avaricia les regresó. Ganaron más de lo que pudieron haber soñado y querían ir por el botín sin tener que darle cuentas a nadie... al menos eso es lo que creían.

Cuando fueron llamados al orden se negaron a someterse y fue entonces cuando se avivó el canibalismo, lo mismo por la disputa del partido que por los espacios en las cámaras legislativas.

Un buen ejemplo de ello fue lo que pasó en el Congreso de la Ciudad de México, donde una banda de pillos lleva ya casi dos años disputándose el millonario presupuesto y la suculenta estructura administrativa para atiborrar las plazas con aviadores.

Esa lucha encarnizada ha dado al traste con el gobierno capitalino, pues lo que se supone sería una ventaja al tener una abrumadora mayoría en Donceles resultó todo lo contrario por la disputa interna.

Al inicio de la legislatura **Claudia Sheinbaum** les advirtió que por nada del mundo toleraría que formaran tribus al interior de la bancada... fue lo primero que se formó: el ADN es el ADN.

Si de los partidos de donde provienen los corrieron por hacer tribus, la mayoría de ellas perdedoras, cómo les iban a impedir regresar a las mismas mañas.

Por eso, quienes presumen haber votado por el cambio son unos ilusos, pues seguramente no han escuchado eso de que aunque la mona se vista de seda...



### CENTAVITOS...

Y hablando del gobierno capitalino, más de uno piensa que ya va siendo hora de que **Claudia Sheinbaum** empiece a hacer cambios en algunas áreas si no quiere que el año que entra se vea arrollada en las elecciones intermedias.

Está claro que la jefa de Gobierno carece de operadores políticos eficaces y que, si no se reinventa, acabará dependiendo de los caciques que hoy le ponen piedras a su administración, y al final seguirá siendo presa de ellos.

Los cambios se dan regularmente cerca del informe de Gobierno que, en teoría, se llevará a cabo en septiembre, como cada año.



## ASTILLERO

*En Washington, la cena del poder // Garantizar respeto a inversiones // Empresarios, tv y allegados // Representante de comunidad judía*

### JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

**SERÍA UN ERROR** suponer que la cena en la Casa Blanca, con empresarios de Estados Unidos y una oncenena de capitales mexicanos, constituirá el punto principal o más trascendente de la polémica visita del presidente Andrés Manuel López Obrador a los dominios de un depredador político en busca de reelección. Las reuniones de trabajo entre funcionarios de ambos países, y los acuerdos a los que se lleguen, podrían tener significados explícitos o implícitos en los que se refleje la histórica asimetría entre ambas naciones y la conocida voracidad en lo inmediato del anfitrión, Donald Trump. Además del obvio riesgo de que la presencia del político tabasqueño en Washington sea utilizada para fines propagandísticos por la Oficina Oval en su batalla por votos frente a los demócratas.

**SIN EMBARGO, LA** mencionada cena binacional del poder económico y político ha concentrado la atención en México. Por un lado está la condicionada oportunidad de que ante el patrocinio y arbitraje del citado Trump vuelva a encarrilarse en lo posible la relación de los grandes capitales, nativos y extranjeros, con el presidente López Obrador, al que acusan de no respetar reglas ni acuerdos relativos a la inversión que, por tanto, estaría retraída o sería volátil.

**PARA FINES INTERNOS,** la conformación de la lista de comensales de lujo genera especulaciones y suspicacias. Si de esa cena, tan "neoliberal", habrán de desprenderse las líneas maestras de un proyecto que dé ganancias económicas a los empresarios involucrados y políticas a los presidentes vecinos, resulta llamativa la nómina de los mexicanos convidados, por cuanto refleja cercanías, beneficios y privilegios.

**FUE INVITADO ALGUIEN** de presencia inmediatamente explicable, como Carlos Slim Helú, uno de los hombres más ricos del mundo, siempre hábil para acomodarse a los poderes mexicanos en turno. Pero no fueron

convocados otros de los pesos pesados (no dueños de medios), con excepción de Carlos Hank González (nieto del famoso profesor priista de nombre y apellidos similares), del Grupo Financiero Banorte, quien, al igual que Slim, ha sabido sobrellevar el agrisabor del sexenio en curso. También entrarán a la Casa Blanca, del ámbito empresarial, Patricia Armendáriz Guerra, de Financiera Sustentable, y Carlos Bremer Gutiérrez, de Grupo Financiero Value, conocidos en especial por su participación en un programa televisivo de "tiburones" en busca de invertir en proyectos novedosos y redituables.

**EN UN APARTADO** que mezcla la propiedad de medios de comunicación, en particular televisivos, con otros negocios no mediáticos, van Bernardo Gómez, de Televisa (en cuya casa se reunieron a cenar, en marzo de 2019, el presidente López Obrador y Jared Kushner, yerno de Trump y virtual comisionado de éste para el "tema" México); Ricardo Salinas Pliego, del Grupo Azteca (promotor y miembro del consejo empresarial asesor de AMLO); Olegario Vázquez Aldir, de Imagen, el diario *Excélsior* y negocios hoteleros, hospitalarios y de construcción, y Francisco González Sánchez, del Grupo Multimédios (diario *Milenio*, Milenio TV).

**ASISTIRÁN, TAMBIÉN, EL** compadre del presidente López Obrador, Miguel Rincón Arredondo, de Biopapel, y otro de los empresarios especialmente favoritos de este sexenio, Daniel Chávez Morán, de Grupo Vidanta, a quien AMLO nombró supervisor honorario de los trabajos de construcción del Tren Maya (Mayan Palace).

**Y UNA SORPRESA** que podría tener incluso significados electorales para 2024, aunque todo dependiendo del desenlace de la elección estadounidense del presente año: Marcos Shabot Zonana, a quien se anunció como empresario de Zonana de Arquitectura y Construcción, sin mencionar que es el presidente del Comité Central de la Comunidad Judía de México, con grandes intereses e inversiones en la capital del país, gobernada ésta por Claudia Sheinbaum. ¡Hasta mañana!



2

Página:

8

Sección:

Fecha:

08 JUN 2020

Asi. UCTO

## SESIONA COMISIÓN PARA LA VERDAD EN CASO AYOTZINAPA



▲ Al reanudar los trabajos de la comisión para la verdad en el caso Ayotzinapa, la titular de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, acompañada del subsecretario de Derechos

Humanos, Alejandro Encinas, destacó que debido al compromiso del Presidente de esclarecer los hechos, está atenta al diálogo con padres de los normalistas. Foto Segob



## EL CORREO ILUSTRADO

### Grupos delincuenciales dominan el Ajusco, dice

Siento una pena enorme por la muerte de un policía de la forestal golpeado por más de 40 pobladores del Ajusco a quienes se les había confiscado una carga de madera y un vehículo, que recuperaron después de someter y desarmar a dos policías.

¿Por qué dejaron solos a éstos? Juan no debió morir. Me indigna saber que las autoridades no protejan y capaciten a su personal.

El Ajusco es una zona dominada por delincuentes, comandados por sus mismas autoridades ejidales y comunales, propietarios de estas tierras. Talan, depredan y venden.

No es poner dinero en sus manos la solución. Me consta que la actual jefa de Gobierno, cuando era delegada en Tlalpan, pagó a las autoridades comunales —en ese entonces, al presidente del comi-

sariado— para cuidar sus bosques, siendo que él, a pesar de ser respetuoso y muy religioso, tiene allá su maderería.

Me consta también que el secretario de otro comisariado, Óscar, me dijo sin ambages: “a mí no me interesa eso de la educación y la cultura, cuando quiero dinero me voy de talamontes y saco un ch... ontón de lana”.

Por falta de espacio no hablo de otras barbaridades que cometen. Es gente de trato muy difícil, y no quieren saber del “progreso” en sus pueblos y buscan siempre alguien a quien culpar de sus acciones. Sorprendidos en flagrancia, niegan cualquier cargo en su contra. Darles dinero no es la solución.

Elena Arenas Dupin



RECIPROCIDAD • MAGÚ 3

